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Dans L'objectif de

retracer ['histoire du

viltage. des famitles,
des commerces,
du patrimoine, [a

Comrnune de Liginiac
tance un appeL à

souvenirs. À [a

recherche de Photos,
textes, documents,
etc. si vous disPosez
de queLques trésors
chez vous, n'hésitez
pas à vous rapprocher
d'HéLàne Debar
à la bibLiothèque
quicompitera les
documents déposés.

Dlnfos prctique§

Maqazine Munrc ipal cie Liqtniac
Jan"vrer-Févrrer 20zt / tvtJirie de Lrginiac,'l Ptace de I Egtise - 1916Û Liginiac
Directeur de la pubtication . Frédéric Bivert
ÔôÀita a" rédaction . Pierre-André Tronche. Nathatre Desoubry, Frédéric Bivert
Créorl ohotos Frédéric Bivert. Fotolia, Domintque Pais
CréationdetaMaquette Sof ld/Comsurun Ptateau
Rédaction et mise en page : Com sur un Ptateau
lmpression - Graphitti / 40Û exemptaires
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Mairie

Nurnéros d'urgence

L tâu-Larqe
l?i60 Liginiac
Tét 05 55 95 92 59
Heures d'auverture : de ?h à
12h et de 14h à 18h (mercredi,
jeudi et vendredi), et de Sh à

1?h (samedi).

Agence postate
ZA de Bèchefave
1916û Neuvic
TeL :05 55 95 03 52
Heures d'ouverture : tundi,
mardi. mercredi. vetrdredi et
sam*di de th à IZh et de 14h

à i8h



Notre vil.l.age peut s'enorgueill.ir de sa vitalité, de son rayonnement, nrais doit aussi rendre hommage
aux aEents territoriaux qui æuvrent tout au [ong de ['année pour un service pubLic de quatité. une
rationatisation des dépenses et une eff icacité visibLe au quotidien. Gue ce soit aux services techniques,
à l'écoLe ou encore à [a Marpa. I'organisation des équipes permet de maintenir ce service. Notre
capacité à investir pour un cadre de vie meitleur est tiée au subtrl. équilibre entre recettes et dépenses
que nous orchestrons, malgré cette crise importante que nous traversons. Chaque service participe
au respect de La po[itique que nous avons imputsée. Nos ressources seules ne pourraient nous
permettre de réatiser nos projets que ce soit pour La création d'un bâtiment à usage de cantine sco[aire,
la rénovation de ['ancienne cantine en satte de restauration. ies vestiaires du personnel, l'extension de
notre cirnetière, ta mise en vateur de notre station-service. les aménagements paysagers autour de ta
mairie. l'entretien au quotidien des trottoirs et caniveaux, les investissements en matière de sécurité,
La réhabi[itation des voies et voiries, ainsi que les enjeux culturels et touristiques. Rien de tout cela ne
serait possible sans Le concours de nos partenaires que sont [a Communauté de communes, le Pays,
Le Conseit départementaL, ia Région. t'État et l.'Europe. QueLs que soient Leurs domaines d'interventions
et leurs compétences, chacun apporte des participations financières indispensab[es face à nos
solUcitations. La commune profite également des compétences du Syndicat de La Diàge pour des
missions de rnaîtrise d'æuvre et d'assistance à maîtrise d'ouvrage. Ces projets sont importants et
indispensables pour ['évolution de Liginiac. La f ibre numérique est maintenant possible dans tous les
foyers. C'est une évo[ution importante. ELte permettra aux entreprises et aux particu[iers de bénéf icier
du très haut-débit lnternet et leur donnera accès aux services actuels mais égaLement aux futurs.
L'Tnternet nous est désormais aussi indispensabte que l'eau et l'étectricité. Je terminerai mon propos
en vous donnant rendez-vous dans les prochains mois pour vous montrer de façon concrète, ces
différents projets. Restez prudent et bonne continuatron à tous.

Votre Maire,
Frédéric BIVERT

I
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Les travaux de la satte de ta garderie sont lancés !

Projet amorcé par l.'ancienne municipal.ité, les travêux
ont débuté. lts permettront aux enfants de disposer d'un
espace dédié à la garderie et ainsi amé[iorer [e confort
des enfants de t'écoie et des animateurs" Ce nouvel espace
sera aussi disponible pour l.'équipe enseignante grâce aux
nombreux rangements prévus.

Le service technique de ta Municipatité organisé et équipé !

Le bâtiment dédié aux agents des services techniques
a entièrement été nettoyé permettant aux équipes de
gagner de [a pi.ace et des rangements pour assurer dans
de meilteures conditions leurs activités. EgaLement, des
tenues ont été rachetées par [a Mairie et l'ensembte des
camionnettes seront floquées
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Petïts travcux

La station essencê en fonctiannement

.Suite aux difficultés de prise en campte de certaines
cartes bancaires. ia Mairie s'est r:approchée raprdement
du fournrsseur Depurs mi-février ['automate a été changé
permettant désormais d'accueiLtir de nouveau toutes les

ffi ;î'?î:ru:il:îi incjispensabre précède une rénovarion
-ffiFi compl.ète de la station qutest d'ores et dé1à programmée.



Orange propose un service gratuit pour
tËtagage

Les ruptures de câbles aériens sont
majoritairement liées à des arbres ou des
branches lors de tempêtes. orages mais
aussi souvent [ors de l.'étagage ou de coupes
darbres. Pour [a sécunité routière, [a santé
des réseaux téLéphoniques ainsi que l"a f ibre,
chaque habitant doit entretenir les abords
de sa ou ses parcetles. notamnrent des
arbres. lt est possibte de contacter [a ce[[ule
élagage Nouvetle Aquitaine Nord d'0nange
qui organrse gratuitement l.a dépose et [a
repose des câbles af in de garantir la sécurité
des habitants et éviter des ruptures de
câbles lors des coupes. Pour les contacter:
elagage-crange.uiso@ orange com

Les tarifs des aménagements sur te tac de [a Triouzoune

Tous les aménagements construits sur Le domaine pubLic hydroélectrique doivent être
déclarés et conventionnés avec le gestionnaire EDF. Au-detà pour [es particutiers.
cette occupation est également soumise à une redevance annuelle proportionnelle
à [a superficie de L'aménagement correspondant à12€lm' et 15€ pêr corps mort. Pour
les associations et coLLectivités. la redevance est variab[e seton [es caractéristiques
de [a structure et le type d aménagement et/ou d'activités. Pour les professionnels, [a
redevance est proportionnelle au chiffre d'affarres réal.isé sur le domaine concédé Pour
tous, les frais de dossier d'un montant de 130€ sont facturés en une seute fois pourtoute
[a durée de [a convention, qui est de 5 ans. Cette convention est précaire et révocabl.e à
tout moment. Rens . Laura Uhring. 05 55 1B fi92 - laura.uhrrng@edf.fr
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LÂction sociale du Département vous accompagne

Chaque Corrézien peut ressentir te besoin déchanger'
sur sa situaticn, décaute ou de conseils auprès de
professionnets de ['action sociate ou médico-sociate à
tcut moment de sa vie. quril soit en diffirutté ponctuelLe

ou durable
La Maison du Département et de ta Sniidarité de Bort-les-Orgues vous accuerlle et vous
prCIpose un accompaqnement personnatisé Ou iundi au vendredi de 8lr3û à 12h30 et de
13h3û à 1?h30

Selon votre dernande, vous serez orienté vers Le travaitieur sociat de poLyvalence Madame
l-aura CHASTANET ou des professionnels spéciatisés ilnsertron, Protectron Materne[e
lnfantite, Aide Soriate à t'[nfance) qui interviennent sur ta commune de Lrginiac et qur
peuvent vûus rencontrer à votre domicile ou sur rendsz-vous à La Maison de §anté de
Neuvrc
Rens : Maison du üépartement et de ia Sal.rdarité - 1 Av cle Marèges La p{antade
191i0 B0RTLES 0RGUË5Tet: û5.19 .ü7.87.17 - www.crrre:e.fr



1i:l:a:l::rt: .-l --. .-.._:-. - l:1&,: :: g'ffi" -,":ffi

UN P.L.U.|. P0UR LIGINIAC Fin 2021/début 2022 accueiitir l"es constructions nécessaires à L'activité
Le Plan Local d'Urbanisme lntercommunaI (PLUt)
est en cours de réaLisation sur ta Commune.

Son élaboration est de [a compétence de HAUTË-

agricote. Au-deLà, il appartient aux élus de défi
les zones à urbaniser ou tes zones.à protéger.
.Zone N i[ s'agit de zones naturelles reperees
raison de [eur intérêt environnementaI

nlr

en

prena
des h
territoire.

REZE COMMUNAUTE

champ de rec
que Neuvtc. »

êssurer les conditions d'une
on durabte du territoire

compte les besoins
et [es ressources du . LAN.OCAL

e un aménagement $'ljRBA}ll§ME

Les pompiers de Neuvic
en soutien des Liginiacois

Les Sapeurs-pompiers de
Neuvic, organisent chaque
année leur traditronnette
Sainte Barbe. Cette
cérérnonie est I'occasion
de présenter [e bitan des
opérations réal.isées
dans ['année. Mais la
Crise de ta Covid, n'a
pas permis Le maintien
de cette manifestation.
Néanmoins un biLan a
été transmis à chaque
commune retevant du CIS
de Neuvic. de personnes exerÇant une actrr é sur I"e

secteur est une priorité pour noL. et afin
de contrnuer à amétiorer notre éponse
opératronne[te sur tes heures tra', *.]iiées.
Je tiens également à préciser que ceri.. ;res
conditions nous permettent d'é[argir- noii-e

l

rutement sur d'autres communes

Quant au bi[an sur mune de Lrginiac,
il est en légère
interventions 5
60% d'interventions
L'activité du CIS de
hausse de 2,4%
interventrons pour un
2t20

tl
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sun 2020 avec 4?

Le PLUI détermine égatement.. Le patrimorne à préserver :

maisons et édif ices remarquabtes
du domaine public ou privé,
arbres remarquabtes, chemins

;HÏERCû[]|lt]ltJl'lAL

'nu 3$l LlvsHrn st,l rEf, ÊrlorRË

etc...

et
autorrsation.

Une carte a été annotée lors de réunions sur le
terrain avec ['équipe municipate. ie chef de pro.let
d HCC et [e bureau d'étude URBADOC

Elle déf init les zones suivantes.
.Zone U . ce sont les secteurs déjà urbanisés : des
constructions peuvent être réal.isées.
'Zone AU . il s'agit des secteurs à urbaniser.
. Zone A : les zones agricoles sont définies pour

. Les zones natureltes et humides . eltes ont pour
oblectif te maintien d'une biodiversité
suff isante des espèces anima[es et végétates.

Un registre est accessible sun demande au siàge
de HCC 23 Parc d'Activité du Bois Saint-Michet
19200 USSEL (05 55 95 35 38),

Et une réunion pubtrque aura tieu à LIGINIAC dans
les prochaines semaines

It a été rappelé que te 19 lanvier 2020, suite
au départ du Lieutenant Alain Detbegue, une
nouvet[e équipe de direction s'est mise en
ptace autour de LAdludant-Chef Stéphane
Detour. Chef du centre, épauté par une Adjointe.
la Sergente Aurétie Aix. tous deux nafifs de
Neuvic dévoués à la population et attentifs
aux besoins du territoire. tout comme les 2ô
autres personnets du centre de secours. ,.
Notre effectif est jeune. expiique Stéphane
Detour, avec une moyenne d'âge de 34 ans et 28
cotlègues, pour 2020. pas morns de 7 nouveltes
recrues sont venues aider à consotider [a
pérennité des créneaux de disponibiLité en
journée, pêr exempte. Le recrutement cibLé

*Ë

j
"Y

tr

f
t Y"t I

-ç

*



T§:iri: " i

+i't:.'

Etude portrcit de territofu'eG

{l* ,tT. 4{t É

Âgrianhun I i

Ittttu*io-Enagta P :

I-
L-

xabertffit{qseErt}on 
-rsc.'as IIIII-

Ilighiâa tca )Lut$CqrèE Con!runiltê I fBe r!élEFolltâhe

sorc : ArE StffiNf.2020

473 ta7
391

Une dynamique entreprenariate
Liginia.c comptart en décembre 2020.123 entreprises sans
satariés et 6 entreprises avec 1 salarié et ptud. Panmi les
domaines l'es ptus représentés, on trouve I agricuLture et les
services. Les créations sont dynamiques puisque 22% des
entreprises ont moins de 3 ans, contre 14% pour HCC Enf in,
la commune regroupe 6 commerces de proxirnité

Un parc de logement en constante évotution
Sur [a commune, [e nombre de togenrents est en croissance
constante passe de 391 en 1968 à 639 en 2017. En movenne.
deux nouvetles habitations sont construites chaoue ânnée
Le nombre de logement vacant en 201? était de 13%, soit 82
habitatrons. Enfin, ['ancienneté movenne d'emménaoement
dans [e logement s éiève à 17 ans, c6ntre 1B pour ta C6rrèze.

Une vie locate riche et diversifiée
En 2020. 33 associations étaient enregistrées au sein du
Répertoire Nationat des Associations* [our Liginiac. Et Les
sportifs sont nombreux puisque 35% des habitants disposent
d'une licence sportive contre 25.8% pour [a Corrèze '

Environnement des progrès à faire l
La commune compte 83 hectares artif iciatisés contre T4 en
20û6 Ouant.aux dépenses énergétiques. eties sont de 4,7
Kwl pour t" él.ectrjcité en moyenne annuelte par habitant. un
chiffre pLus élevé que sur HCC (4.3) et ia commune émet ]S
tonnes de C02 par habitant contre I au niveau nationai selon
l''Ademe.
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Depuis 2 ans, te Cabinet ltrâa Gonseit transmet à [a municipatité te portrait du tErritoire. Lbccasion pour ce
premier numéro de ['année de vous partager les grandes tàndances.
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Portroit d Gntreprisa
Vrv0 la superette cu cæur de LTgTnl
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llya2anset
demi, le Vivat,

I AC

Anciennement satariêe de la jardinerie
repris ce commerce central du viltage.l

cherchaient à céder Le Vivat et ffiOement. je me suis
intéressée au projet qui me Ëimettait de devenir
gérante et de continuer à répondre aux besoins
des habitants de Lioiniac et des environs ,>, confie
Véronique. - 

"ffi*Son doisier monté, ette ffiftffiBment l.a

gérante [eler septembrgffiB. permettan@ époux
Giraud de prendre uneffitraite bien méritffiut en
assurant [à continuitffiLn service indisRenffite au
village. ffi
" Addébut, j'ai surtoiffiouhaité maintenir [a même
activité pouf rester Offifa continuité ». expLique-t-
el.ie. C'était important p@funoi et pour les habitants
aussi ,'. Et puis. VéroniquWiwesti dans te magasin :

É Lîi' h'à',"J Ji "rï EL,Î lJls
moderniser [e matérie,ffi
Depuis [e 1er octobre 2ffi Vatérie est venue renforcer
t'équipe en travaittantffis les matins à L'inslA*ation
des produits dans les ffions. ffi
Patiick Giraud n'est jaffi bien Loin et souvffionne
un coup de main pour ffiyraisons et autpffietites
demandes. ffi" -ffi
Â;l;;;üi,;i véronique a afuffiproduits,
et propose près de 500 réfëffibdaptég§. aux
souhaits de ses clients. Par exemplffi&.
développement d'une gamme Bio. g-ffire

jusqu'alors
tenu par deux
générations
de la famille
Giraud, Roger
puis Patrick,
a étÉ repris en
oclobre 2018
par Véronique
Papon
Giméno, ette a
Rencontre

Née en Corrèze. Véronique est f itte de commerçants
venus s'inslaller à Usset it y a 36 ans. Après des
études d'hôtel.terie. un CAP Restauratron, puis un
BTS Hôtellerie Restauration à Chamatières. ette
travaiLLera pour pl.usieurs hôtets avant d'arriver à
Liginiac et d intégrer ['épicerie Boutangerie Chassac,
où elte restera jusquen 2001 Ette quitte son emploi
pour [a Jardinerie Girneno ou pendant 16 ans, etle
conseiltera ses ctients sur les plants, les graines, Les
fleurs.
Véronique a te sens du commerce et souhaite avant
tout que ses ctients puissent trouver leur bonheur.

" J'ai appris que Patrick et sa femme Jacquetine

pomrnes, croissants. chocolatines, brioches...' qui'se
retrouveront dans [a vitrine à côté de [a caisse.
Dernière te fourneau, c'est une véritabte organisation,
se.ptait à dire Roland.qui réatise aussi de nombreux
pains spéciaux:campaitloux. pain au mais, pain comptet.
pain des votcans, fournée Honoré, etc. « J'ai produit à
une époque 22 pains différents », raconte Roland qui a
un peu restreint [a gamme. car i[ faut pouvoir stocker I

Quand arrive 11h, Rol,and retourne chez lui, s'occupe de
ses animaux et travailte ta terre qu'i[ aime tant.

r' I
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Ators que la Cantine fera dans les mois à venir lbbiet
d'une extension assurant un confort à ses usaqers. nous
sommes attés à [a rencontre de Karine et de sôn équipe !

.. La cantine de Karine était trop bonne aujourd'hui
maman ,'. Oui n'a pas entendu ses enfants raconter leur
succutent repas. Et derrière ces souvenirs se cache
Karine Estève, ptus connue sous [e nom de «< Karine de la
Cantine >) et son équipe. Rencontre.

Née en 1968 Kanne a des origines lrginracoises puisque
ses grands-parents y ont longtemps vécu Et[e a ensurte
grandr à Ctermont-Ferrand or) son père travaitlait.
EL[e suit ses études au tycée agricote de Marmithat et
tr"avail.l.e ensuite chez un éleveur de chèvres dans [e Puy
de Dôme. Etl.e poursurt ses études en bac professionnel
au lycée agrrco[e Henri Queuitle, puis. travaitte à Limarel
pour encadrer un groupe dans les domaines agricotes
et horticoles durant deux ans « Je préparais les repas
des enfants aussi, et je les aidais pour leurs devoirs.
C'était du temps de Monsieur Nussac, l'ancien Maire ", se
souvient Karine avec émotion.

Son histoire avec L'écote Pierre et Marie Ganet
Çommence en 1992. " Roger Vatade, Maire de l'époque
est venu chez mes parents pour me demander si Le

poste m intéressait ,. Une offre que Karine accepte
immédiatement. .. Mes premiers jours m'ont tout de
suite beaucoup plus et cette beile histoire se poursuit
aujourd'hui », explique-t-et[e.
Karrne et son compagnon Bruno ont eu deux enfants.
EIie né en 

,j995, qur travailte dans une entreorise en
Corrèze et Antoine né en 2001 qur poursuit ses études
dans [e domaine de [a charpente et construction des
rnaisons ossatures bois « Guand Antoine est né, raconte
Karine, j'q pris uncongé qarentaiet j'aiété rempLacéepar
Thérèse Conte et Yvette Chastre. J'ài beaucoup apprécié
de travail.[er avec etles [ors de ma reprise ".

Karine explique quetoutes Ies municipatités onttoujours
fait de l'écoLe et du bien-être des enfants une priorité
en privitégiant les produits de quatité et tocaui. Ainsi,
les petits trouvent dans leurs assiettes [es produits
fermiers de Cécite Raymond, Agricultrice à Fonttoube.
ou encore les légumes Bio de-CamiLie MicheLoux de
Pellachat, les viandes locales des Fines Boucheries et
t.es produrts dAnne Lerond de l'Épicerie Nomade. de
Brigitte Chassac, de Véronique Papon du Petit Vival, de
C[émentine et Compagnie. eic
« La crise sanitaire a imposé une nouvelle organisatron
p[us comptexe, en modifiant beaucoup de choses dans
nos vies et à técoLe aussi », exptique Karine pour qui
les relations avec les enfants sont si importantes.
o Jean Vatade et sCIn équipe avaient mis en ptace Le

nouveau protocote sanitaire et réorganrsé ['ensemble
des services pour assurer ta sécurité, [e bien*être des
enfants et des adultes qui Les entourent. Ainsi,3 services

Le personnet de là càntine Léqurpe ensergnante âutour
de Mons'eur Bey.re. Directeur de lécoLe qui a sucréde à
MonsieurVaietoux en 2015

attendu. Detphine, en charg e des
affaires scotaires et de de La cant rne s rnve stit
égatement dans [a contr

la gestion
inuité de P ierrette.

ont été mis
en place êu
lieu de deux
h ab itue[l.em ent.
et un
réaména
de
de la

lement'espêce

cantine

g
t'

s'est rmposé.
Aménaqement
qui a réàemment
été de nouveau
optimisé par
Jean-Claude
Vincent par l'ajout
d'étaqères et d un
réfrigérateur très

.. Ce changement fonctionne aujourd'hui grâce à
l'ensembte de L'équipe sur quile peux compter, éxpl.ique
Karine, qui souligne une bonne ambiance construite
dans [a .1oie, la bonne humeur et t.a solidarité entre
toutes : Chartotte. Aurélie, Adétie qui rempLace Marie-
Christine. Maria, MurieI et Martine.

La cantine, un projet cotlectif
Si [es Maires, dont aujourd'hui Frédéric Bivert, font
de l.écote et de la cantihe une priorité. des projets de
déve[oppement sont en cours.
Les enseignants avec [e personnel de [a mairie
transmgtteqt des valeurs aux enfants dans le cadre du
Projet Eco-Ecote obtenu iI y a 3 ans. .. Nous avons mis en
place [etrisélectif.lecompost. l.a Iutte contre Ie gaspiLtage
al.imentaire et Ian passé, Jonathan et Mathieu emptoyés
municipaux ont créé un jardin potager derrrère ['écote.

" Les enfants ont ainsi semé, ptanté récolté et dégusté
avec .leurs enseignants des légumes qu'its avaient
ptantes pommes de terre, potirons, tomates, poivrons
concombres et courgettes. 0n sentait bien leur fierté
quand its nous apportaient le f ruit de leur travai[ ".Les lournées sont donc bien remplies et Karine sait
pouvoir compter sur la bienverl.lance de tous, car tout
est minuté et aucun grarn de sable ne dort venir gripper
cette organisation. <,-La hotte qui ne fonctionne"pâs, [e
gaz qui n arrive pas . ce sont autant de petites diff icu[tés
que Jacques et Vincent, emptoyés municipaux résoivent
immediatement pour garantir les déLais et toulours
trouver une soLution ».
Depuis 29 ans. Karine voit grandir Les petits et travailte
toujours avec autant de passion. .. Leurs sourires et
leurs joies. leurs petits malheurs qu'ils viennent nous
raconter.... Tout cela donne une dimension particuLière
à ce travail. Beaucoup de ceux qui sont partis pour Le
coltège reviennent nôus voir ré'gul.ièrement. Ce sont
les grandes .1oies de ce métier et de cette retation
particu[ière que nous entretenons avec les enfants ».
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It y a 6 ans, Dominique Pays a décidé de changer
de vie pour revenir aux sources, à Liginiac et créer
un éldvage d'Atpagas afin de développer cette
fitière dans de nombreux domaines, notamrnent
associalif.

Petite fitl.e Rougerie et Seince de Manzagol.
Dominioue est née à Bourbon-Lancv en Saône et
Loire. vitte, ou son grand-père corîonnier était
partr exercer. Sa grand-mère. Famit[e Rougerie
ELLe avart laissé l.es terres de la Rhode à Manzagol
à sa sæur aînée (familte Seince de Manzagot dont
les enfants étaient te Cousin et [a cousine du pàre
de Domrnique)
Son père étectrioen s'instatle à Paray-le-Monial
où Dominrque grandrt. Ette effectue ses études
dans le domaine du drort Notarial à Diion puis
C[ermont où elte y suit son mari. Tous deux
déménagent pour Paris afin de trouver un emploi
dans le domaine informatique pour l'ui et un stage
en notariat pour Dominique. Mais à cette époque,
cétait presque une affaire rmpossibte. E[te entre
aLors à la caisse d'assurance vieitlesse en bas
de La hiérarchie et pas à pas grimpe tes échelons
jusqu'à devenir cadre au Service Contentieux de la
CNAV

Fuis, une formation m a été imposée surTours, se
souvient Dominique et à tépoque 1ai refusé avec
mes deux enfants en bas âge " Ce refus l'amène
à démissionner à 32 ans. ELle s'oriente ators
vers t'Éducation nationale et passe [e concours
de prof esseur des écotes puis d'enseignante
spéciatisée ppur Iadaptation et. [e handicap
et enf in devient conserttère pédagogique à
I'académie de Versaittes, « J'assurais [a formation
continue des enseignants qui s'occupaient des
enfants en situatron de handrcap dans les écoles.
Lycées, lME, hôpitaux "
Et puis, cette vie urbaine ne convenait plus au
couple qui décide d'opérer un virage à 360" pour
revenir aux sources « C'est en travaitlant sur
mon arbre généatogique que j'ai eu Le déclic,
exptique Dominique et purs en réalisant quetques
recherches sur les espèces en voie de disparition,
l.es Atpagas me sont tombés dessus. " Ce fut un
vrai coup de foudre. " J'ai aimé ieur tranquil.l.ité.
leur intell.igence, leur maniabilité, Leur torigévrté
(entre 15 et 20 ans) et La possibiLité de produire
de [.a [aine de très grande qual.ité .!e coupte atlait
ecrire un nouveau chapitre. En 20'10, its rachètent
la maison ,. la ferme du Faure , sur les hauteurs
de Peyroux, y réal"isent de nombreux travaux
avant de s'y installer en 20]3. En 2û14, Dominique
suit des stâges dans un éievage à côté de Saint-

Etienne Puis ette crée son entreprise agncote
El[e achète nour démarrer 2 étatons du côté de
Niort, B femetLes à Saint-Etienne puis 4 femelles
en Angl.eterre Ette est réso[ument piquée par [e
virusde ta génétique « Mon objectif est d amé[rorer
[a race pardes critères de sé[ections très strictes
» exptique Dominique quitravaiLte au quotidien sur
l'embeltissement de ia morphologie de ['animal et
la qual.ité de la taine (finesse, densité, bntlance et
l"ongueur).

Et eLLe ajoute, « j'ai une oblrgation morale vis-à-
vis de mes animaux et ie veiLLe à leur confort de
vie qu il.s restent chez m'oror) qu iLs partent auprès
d'autres propriétaires ». En parat[ète. Dominique
est devenue présidente de t'association I'A.RA.
I'Associatron Royal Aipaga qui a organisé à Ussel.,
iI y a deux ans, un saLon dédié aux Atpagas avec
un concours de toison et des éLeveurs et artisans
venus de toute t'Europe. L'évànernent a très bien
fonctionné. se souvient Dominique autour des
nombreux ateliers de tonte. de [aine fitée. et du
concours des animaux. L'idée est de [e reproduire
quand les conditions sanitaires le permettront
sur Liginiac.

Et comme Dominique ne sarrête pas tà, elte s'est
aussi associee avec 3 autres personnes. dont une
instaLi.ée à Goulies qui s'est formée en Belgique
pour transformei- l'a [aine en créant une fitature.
Bref, i'objectif est de remonter toute une fitière
de A à Z. 0uant à [a taine, elle propose']6 nuances
principales de couleurs entre btanc, noir, gris
beige, roux et marron. La tonte a tieu [a seconde
quinzarne du mois d'avrit en sachant que chaque
animal' produit environ 2 kiLos de [aine. Comme
on aime bien les catculs. it faut savoir que 100
grammes de Laine permettent de créer 370 inètres
de f it, lusqu à 480 pour le f il. te pLus f in !

Mais pour arriver à ce produit f ini. ce n'est pas de
tout repos. Apres [a tonte, it convient avec une
grande minutie de retirer toutes les impuretés
sur [a laine purs de ['envoyer en transformation
ou de vendre des toisons à des particutiers qui
désirent f iier eux-mêmes. Ensuite, une fois cette
opération réaLisée, Dominique vend une partie
de sa production à une boutique Versartlaise
mars aussi évrdemment à une clrentète [oca[e
El.l"e espère d'artleurs pouvoir terminer pour cet
ete ['amenagement du fournit de [a ferme pour
présenter [a [aine les atpagas, et pour accueitlir
sa ciientèle. Une bonne nouvette !

Rens: Atpacas O'Peyroux / Lieu-dit Peyroux-Haut
19,160 Liginiac /Tet: 06 ?0 23 09 73

Dominique lgys., éleveuse
d'Alpogos o Liginioc,t
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Bocr.æ;r- àr.æ;tes et tous,
Mr- ie r&êæëst intervenu musicalement à Lâ [4arpa tors des fêtes de
Ncei Mie $litiâtive. Cependant. nous avons été choqués de voir sur
les r*se*sx:ociaux. une vidéo du Maire sans masque dans ce Lieu où
vivent **s personnes fragites.. Ne devrait-iI pas montrer l.'exernpte ?
Qr,,edn*ducotispourlesplusde60ans?Sansconsultation deta ptupart
dss &us. it a été décidé dbffrir des produits yves Rocher. distribués
sefts rne§sage de [a municipal.ité. Nous aurions pr.r faire travaiLter les
cffnfilerçants locaux et insérer un message de sympathie dans cette
période si particul.ière et traumatisante ?

Concernant [e restaurant du Maury. ie compteur EDF devrait être
posti et ainsi l.étectricité être à la charge du gérant. Ceta al.Légera
tes finances communales. Ëspér-ons qu'il en soit de rnême pour [e
tétéphone et i'eau. que de perte de temps. cel.a fait 6 rnois que nous [e
demandons I Suite à [a spoiiation du terrain d'un propriétaire, te ponton
à bateaux doit être déptacé. La commune va encore en assumer [a
charge financière. Dans ce dossier. si ta municipat,té avait reconnu
ses torts. usé d'humilité et respecté Le propriÉtaire. une soiution
bea*ccupmoins coûteuseauraitpuêtre envisagée. Encequi concerne
le car"rplr*g. il a été décidé de [e mettre en dôiégation de service pubtic.
Neus ét*cnscontre. caraprès étudedela comptabil.ité. ceLa ne justifiait

pas cette décision.
À savoir que tes 2 premières années. l.e loyer sera 5 et 3 fois moins
cher que Iestimatlon tocative et que les années survantes [e loyer
restera 2 fois en dessous de sa valeur L'étude faite pour cet arbitrage
a coûté plus que ce que rapportera le loyer de ta première année Est
ce vraiment un bon chorx ? Cèst une entorse au programme étectoral
conduit par Mr Bivert.
Guen est-iI de [a recherche d'un médecin. du pytône pour [a réception
téléphonique ?

Des travaux d'entretien sont prévus dans te bourg (bâtiments et
voirie) Gu"est it prévu pour les hameaux ? Les routes et chemins sont
déplorables le curage des fossés est nécessaire plus de la moitié
de la popul.ation vit dans ces lieux. Ne rien faire cest l.es oublier. Les
Iiginiacoisattendent une amél.roration concrète de leur vie quotidienne
Les économies ne sont pas à l'ordre du jour Pourtant certaines peuvent
être immédiates et faciiement réalisabtes exempte. l'écLairaEe
pubtic, surtout lorsque Ion a un couvre feu à lBH.La réduction du coût
énergétique des bâtiments est une priorité. une nécessité et une étude
aurait dû être lancée dès te début de ta mandature. "ûue cette année
vous soit heureuse; que [a paix, |'e repos et la santé vous tiennent [reu
de fortune." (Madame de Sévigné). Toujours à votre écoute,

clot
!.-orsqu* i.es chsses dérivent. nous pensons qu'une mise au point
nous rârait *Écessaire, surtout lorsque tes dires de certaines
persanres *e Sarlt pas adaptés à l.'actuatité. En effet. qui a déjà
essayé de ctrarltÊi- avec un masque... Le mai re a respecté te protocoie
rnis en prLace è ia Marpa et cela pour êssurer une prestation de
srutien ar-rx .residents. Le rnasque était bien porté dans ['enceinte
du bâtrr-nent. Ërêdé*c BIVERT était à 6 mètres des résidents pour
réaliser s* srestatlan. LARS consei[[e d'ail.leurs dbrganiser des
animatio*s da*s le respect des gestes barriàres pour éviter te
syndrsil:E de gltâsement. D'autres activités sont rrâal.isées de [a
rnênre façæ'l darrs cette structure.
S'agissa*t des cstis de fin d'année, nûus avons pris une décision
coli.égiale ap;-ès étude auprès de certains « ônciens » de [a
commune Le ch*ix s'est orienté vers un cadeau non atimentaire
qui en ie isrt.reltas'rT. permettait de faire connaissance avec certains.
Nous ê.*sr'rs étë particul.ièrement bien accueiLtis. Des tettres de
remerciër}}ël'ïts paur cette idée nous ont d'ail.leurs été adressées en
mairre
Concernant ie csmpteur délectricité du restaurant du Maury, Le

§aviÊz-vcuq ? §lous louons un restaurant {peut-être un local de
restôüi-atie* rapidei à un prix trois fois ptus étevé que cel.ui du
restau!-ôfit que nous louons, aux normes, au centre bourg ! Le baii
iocatif préveli irrse prisÊ en chôrge de l"éLêctricité consomrnée par
le locaia;re dans la mesure ou un compteur est instatté. Ce dernier
sei-a rr:is en place avant ta nouvette saison estivate. pourquoi dire
quê ces trêsêux auraient dû être réal.isés iL y 6 mois ators même que
la saison est écoulée et que les tocataires n'occupent pLus [e site si
ce n'est pour crÉer le trouble.
Concernant [e ponton à bateaux, [a commune de Liginiac a réatisé
cÊs travaux avec des documents permettant l.'imptantation
d'au.lourd'hui. Après bornage contradictoire réatisé à notre
initiative. [a commune ê recrnnu depuis La création de ce site, soit
ptus de 40 ans. que [a rampe de mise à t'eau était bien sur te terrain
de son voisin. Les travaux de correction ont été réatisés. Ëncore une
fois' quel.ie raison pousse te binôrne à nier r.a vérité. Le propr!étaire
a toujours déctaré qu'aucune transaction nétait envisageabLe quoi
que nous fassions. Naus ne sornmss que les héritiers d'une erreur
commise parle passé;
Pour le camping du Maury, il. n'y a pas d'entorse à un programme.
bien au contraire, it y a des solutions à trouver pour [a gestion de

j'lr'Buile

ce site. La liste de monsieur SIVERI avait bien prévue à ta rubrique
commerce, o [a revalorisation du centre tourjstique du Maury , s6
tenant compte du départ en retrêite de tanimateur. Devions nous
poursuivre une gestion en régie et inveslir massivement pour
accroître [e niveau de prestations ? Nous avons opté pour une DSp
très encadrée (Délégation de service public, aboutissement des
études réalisées sur ce sujet) qui permettra de confier La gestion
du site à un professionneI tout en suivant son projet" Aussi, nous
sommes étonnés qu'iL soit fait référence à une queLconque étude
de [a comptabrtité du camping notamment parce qu'elle demandait
un retraitement particulier pour isoler tes recettes et charges du
centre touristique. Encore une interprétation sans fondement.
Pour trouver un médecin en France l'exercice est très comptiqué.
nous avons entrepris [es démarches auprès de ['ARS, du médecin
chef de [a maison de santé de Neuvic et également en direct aupnès
de différents médecins, mais rien naboutit. c'est un problème
nationa[... Ators si vous avez des idées nous sommes preneurs
Le pytône pour [a réception tétéphonique a été travailté dès ies
premières semaines de notre mandature. En effet. ce projet. déjà
engagé depuis 5 ans par ta municipatité. est sur l.e point dâ volr ie
jour. Ce sont des démarches au quotidien avec les poiitiques et
différentes personnatités qui avec notre rntervention peuvent faire
que tes décisions voient [e jour. Les études de prises de mesures
vrennent de se terminer, en collaboration avec les services du
département, de TDF et de monsieur [e Sous-préfet. Nous vous
donnerons très bientôt une bonne nouvetle sur ce suJet, Iorsque que
L'arrêté off iciel. sortrra
Pour L'entretien des vir.tages. nous altons réatiser ces différents
travaux de curages de fossés et d'entretien. malheureusement
notre matériel est en permanence en panne. Nous regardons le
cout de La sous-traitance sur ce sujet.
Quant aux écononries d'énergies. nous êvons mis en ptace des
demandes de subventions pour tes différentes études qui sont très
chères. Le département n'a matheureusement pas pris en compte
notre demande. notamrnent pour les études qui concernent Le
gymnase C'est un travail de tongue haleine. qui intègre ia réaLisation
des projets neufs.
En revanche à tavenir si nous pouvions évrter ce genre de propos
ta commune sera gagnante ! Vous pouvez compter sur nrtre
rmpiication.
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Lorsque !e ne peux pas déambuler nqz au vent j'aime bien contempler de
vieux papiers et rêver - Je suis tombée dans I'annuaire de la Corrèze 1?46.
19t+6?
.. Je pense toujours à ces papiers cachés dans [e doubte fond du petit buffet
de la cuisine. Reverrons -nous cês gens ? lls sont partis en hl+, où ? nous
n'en avons aL.rcune nouvel.le. Dessous, iL y a le pistotet de papa. Je [e sais
mais surtout, ie ne dois rien dire. Jamais. Je vais a[[er chez Sudrv ceta me
changera les idées. " Lépicerie atgérienne ,,, le passage est si étioit entre
les marchandises les ptus diverses qu'on ne peut en aucun cas y circuter. Ça
sent [e feutre et [a bougie. j'aime bien lAu passage je rn'arrêteraichez Gendre
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HéLène Debar
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Etat civil de Janvier-Février

Décès ^ Monsieur Guy Jourgetoux, le'11 Janvier 2021
à t âge de 95 ans


